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An der Akademie der bildenden Künste Wien gelangt folgende Stelle zur Ausschreibung: 
 
Universitätsprofessur  
gem. § 98 Universitätsgesetz 2002 für die Studienrichtung Bildende Kunst im Fachbereich Raumstrategien und 
Bildhauerei am Institut für Bildende Kunst. Diese Professur wird für einen Zeitraum von 6 Jahren ab 01.10.2019 bis 
30.09.2025 vergeben. 
 
Voraussetzungen für die Bewerbung: 

• eine der Verwendung entsprechende abgeschlossene Universitäts- bzw. Hochschulausbildung (oder 
gleichzuhaltende künstlerische Eignung); 

• hervorragende künstlerische Qualifikation und Arbeitspraxis im Bereich Raumstrategien und Bildhauerei 
unter besonderer Berücksichtigung eines Werkbegriffs, der diesen Inhalt formal wie methodisch 
reflektiert. Im Sinne eines interdisziplinären Kunstbegriffs sollten die Anknüpfungspunkte zu anderen 
Fachbereichen, Disziplinen und Medien jedenfalls vorhanden sein. 

• der Nachweis internationaler Ausstellungstätigkeit 
• die Fähigkeit zur Entwicklung und Erschließung der Künste (Artistic Practice) im Rahmen der Akademie 

der bildenden Künste Wien 
• der Nachweis der pädagogischen und didaktischen Eignung sowie ein schriftliches Statement (max. 5 

Seiten) über die Vorstellung der eigenen künstlerischen Lehre inklusive der Berücksichtigung von 
Geschlechterfragen und interkulturellen Inhalten und Praxen 

• die Kompetenz zur Leitung eines Fachbereiches 
• die Bereitschaft zur Zusammenarbeit mit den Mitarbeiter_innen des Fachbereichs und des Instituts für 

Bildende Kunst sowie der anderen Institute an der Akademie 
• die Bereitschaft zur Mitarbeit in den Gremien der universitären Selbstverwaltung 
• die Bereitschaft Wien als Lebensmittelpunkt zu wählen 
• ausgezeichnete Englischkenntnisse 
• ausgezeichnete Deutschkenntnisse bzw. die Bereitschaft Deutsch bis zu Beginn des Studienjahres 

2022/2023 zu lernen 
• Genderkompetenz im Sinne relevante Geschlechteraspekte zu erkennen und gleichstellungsorientiert zu 

bearbeiten 
• Interkulturelle Kompetenz 

 
Zur Lehrverpflichtung gehört der künstlerische Einzelunterricht im Ausmaß von 17 Unterrichtsstunden pro Woche und 
die Leitung des betreffenden Fachbereichs am Institut für Bildende Kunst. Nähere Informationen zum Fachbereich 
entnehmen Sie bitte 
https://www.akbild.ac.at/Portal/institute/bildende-kunst/fachbereiche/performative-kunst-bildhauerei 
 
Der monatliche Bruttobezug nach dem Kollektivvertrag für die ArbeitnehmerInnen der Universitäten in der 
Gehaltsgruppe A1 beträgt derzeit Euro 5.005,1. Bereitschaft zur KV-Überzahlung - in Abhängigkeit vom 
Qualifikationsprofil - vorhanden. 
  
Interessent_innen bewerben sich bitte bis 07.01.2019 unter: www.akbild.ac.at/jobs  
 
Die Akademie der bildenden Künste Wien strebt eine Erhöhung des Anteils von Frauen im künstlerischen und 
wissenschaftlichen Personal und in Leitungspositionen an und ersucht nachdrücklich um Bewerbungen von 
qualifizierten Frauen, die bei gleicher Qualifikation bevorzugt aufgenommen werden. Gleichfalls verpflichtet sich die 
Akademie der bildenden Künste Wien zu antidiskriminierenden Maßnahmen in der Personalpolitik. Weiters bemüht 
sich die Akademie um die Herstellung von möglichst barrierefreien Bewerbungs- und Arbeitsbedingungen. In diesem 
Rahmen unterstützt die Akademie aktiv die Bewerbung von Menschen mit Behinderungen. 
Die Bewerber_innen haben keinen Anspruch auf Abgeltung von Reise- und Aufenthaltskosten, die aus Anlass des 
Aufnahmeverfahrens entstanden sind. 
 



 

 

    

                                  

The Academy of Fine Arts in Vienna is currently accepting applications for the following position: 
 
University professor 
of fine arts with a focus on spatial strategies and sculpture at the Institute of Fine Arts according to § 98 UG 2002 of the 
Universities Act 2002 (Universitätsgesetz 2002). The duration of this professorship is 6 years, from October 1, 2019, to 
September 30, 2025.  
 
Application requirements: 

• A degree in the field or an artistic qualification that may be considered equivalent 
• Excellent academic qualifications and artistic practice in spatial strategies and sculpture, with a work 

concept that formally and methodically reflects its content. In the context of an interdisciplinary approach 
to art, the candidate should be capable of considering the interfaces with other fields, disciplines and 
media.  

• Proof of international exhibition activity 
• Ability to develop the arts within the framework of the Academy  
• Proof of pedagogic and didactic qualification as well as a written statement (max. 5 pages) presenting the 

candidate’s approach to artistic teaching including consideration of gender issues and intercultural content 
and practices 

• Competence to manage a department 
• The willingness to collaborate with the staff of the department and the Institute of Fine Arts as well as the 

other institutes at the academy 
• Willingness to participate in university committees  
• Willingness to have a permanent residence in Vienna 
• Excellent English language skills 
• Excellent German language skills or the willingness to learn German by the beginning of the 2022/2023 

academic year  
• Gender competence with regard to recognizing relevant gender aspects and working toward the goal of 

gender equality 
• Intercultural competence 

  
The duties include teaching at least 17 units a week of individual artistic supervision as well as holding the chair of the 
department at the Institute of Fine Arts.  For more information about the department, please refer to 
https://www.akbild.ac.at/Portal/institute/bildende-kunst/fachbereiche/performative-kunst-bildhauerei 
 
The monthly gross pay according to the collective bargaining agreement for employees of universities in pay group A1, is 
currently Euro 5,005.10. Salary may be increased per the candidate’s qualifications.  

 
Interested candidates are invited to send their applications by 7th January 2019 to the link at www.akbild.ac.at/jobs 
 
The Academy of Fine Arts Vienna intends to increase the number of women in all areas of staff, particularly in 
managerial, scientific and artistic staff positions. Therefore, the Academy of Fine Arts Vienna greatly encourages qualified 
women to apply. In the event that several applicants are equally qualified, women will be the preferred candidates. 
The Academy of Fine Arts Vienna is committed to implementing anti-discriminatory measures in its personnel policies. 
Furthermore, the academy intends to create barrier-free application and working conditions. Within this framework, 
the Academy actively supports the application of people with disabilities. 
Applicants will not be reimbursed for travel and accommodation expenses incurred as a result of their participation in 
the application process. 

https://www.linguee.de/englisch-deutsch/uebersetzung/gender+competence.html
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